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ANOS

Pé de Meia: Pedido de impeachment
de Lula tem apoio de 130 deputados

Bandeirada l  
11

Acontecendo
no Oeste l  

2

Com inflação em alta, Selic sobe de novo em março l 7

“Ou o Brasil para o Lula ou o Lula para o Brasil”. Segu-
rando placas com esta frase, um grupo de parlamen-
tares acompanhou o líder da oposição na Câmara dos 
Deputados, Luciano Zucco (PL-RS), que foi à tribuna na 
primeira sessão deliberativa do ano, sob a presidência 
de Hugo Motta, reforçar o novo pedido de impeachment 
contra o presidente Lula que tem como base irregulari-
dade apontada pelo TCU (Tribunal de Contas da União) 

no programa pé de Meia. “Assim como Dilma Rousseff foi 
responsabilizada pelas pedaladas fiscais, o Presidente 
Lula deve ser investigado pelas graves irregularidades 
no programa Pé de Meia, apontado pelo Tribunal de 
Contas da União”. Motta ficou com uma herança de 19 
pedidos apresentados contra Lula, já que seu anteces-
sor, Arthur Lira, não deu prosseguimento a nenhum dos 
pedidos formulados pelos parlamentares.  l Política 5

VOLTA ÀS AULAS
Alunos da rede

municipal iniciam
ano letivo; Cmeis
têm novo horário

l Geral 4

ASSESSORIA

Serpente quer
manter seu bom
desempenho e 
antecipar vaga

l Esportes 9

EM CASA

CASCAVEL
Sob ‘nova direção’,
Câmara abre ano

legislativo e define
comissões hoje

l Política 3

DENGUE
Saúde adota

novo calendário
para contabilizar
casos no Paraná

l Geral 16

Tilápia: Produtores e 
autoridades mobilizados 

contra a importação
Comer carne de peixe é um dos hábitos alimentares mais saudáveis que se pode adicionar à rotina. E o Paraná é o 
maior produtor de tilápias do Brasil, responsável por 40% da produção nacional do peixe. E muito desta produção se 
deve à região Oeste. E, com a importância cadeia produtiva paranaense para o Brasil, a FAEP (Federação da Agricul-
tura do Estado do Paraná), em conjunto com entidades e autoridades do setor, formularam documento reivindicando 
ao governador Ratinho Junior, intervenção para barrar a eventual importação da tilápia. O objetivo principal é o de 
proteger os produtores do Paraná de uma provável concorrência desleal, além dos riscos sanitários.  l Geral 8
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Acontecendo 
no Oeste

Guaraniaçu
Na segunda-feira (3), o 
Poder Executivo de Guara-
niaçu solicitou a retirada 
de pauta e a devolução 
do projeto que previa a 
reestruturação no plano 
de cargo, carreiras, remu-
neração e valorização dos 
profissionais do magisté-
rio da rede pública muni-
cipal de ensino do municí-
pio. A principal alteração 
diz respeito ao período de 
férias em que a lei vigente 
diz que os professores 
tem direito a 45 dias e a 
intenção era regulamentar 
para 30 dias de férias 
remuneradas e mais 15 
dias de recesso.  

Assis Chateaubriand 
Publicado nesta terça-
-feira (4), em diário oficial 
do município de Assis 
Chateaubriand, o edital 
008/2025, tratando-se 
da 146ª convocação 
de candidato habilitado 
no concurso público 
01/2019, visando à 
nomeação no cargo 
Agente Administrativo II, 
Enfermeiro Padrão I e Pro-
fessor de Educação Infan-
til. Os candidatos convo-
cados deverão entregar 
os documentos até o dia 
10 de fevereiro de 2025. 
Caso o candidato deixe 
de atender a convoca-
ção no prazo estipulado 
ou deixe de apresentar 
qualquer dos documen-
tos solicitados, inclusive 
os exames laboratoriais 
ou inaptidão em exames 
médicos, implicará na 
pena de eliminação ou 
desistência do candidato, 
respectivamente, para 

Palotina
O Clube da terceira idade Alegria de Viver iniciou suas 
atividades oficialmente nesta terça-feira (4). O encon-

tro, realizado no Clube do Vovô, marca o início da 
programação voltada à terceira idade na Secretaria 

Municipal de Assistência Social. O evento contou com 
a presença da vice-prefeita Judith Sendtko, que esteve 
representando o prefeito Rodrigo Ribeiro; a secretária 

Regina Ticianeli Stefanelo; da coordenadora dos clubes 
da terceira idade, Cleide Baungartner e dos vereado-

res Filipe Luis Brustolin, Hederson Giacomini e Ademir 
Paludo. A vice-prefeita parabenizou os integrantes do 

clube e assegurou que a administração municipal dará 
total apoio para as atividades da terceira idade.

a nomeação no cargo 
público.

Itaipulândia
O vice-prefeito de Itai-
pulândia, Adolfo Preis, 
representou o município, 
na última sexta-feira (31), 
na Assembleia Geral ordi-
nária da Lar Cooperativa 
Agroindustrial realizada 
no Lar Centro de Eventos 
em Medianeira. O evento, 
que contou com a partici-
pação da diretoria, con-
selho fiscal, associados 
e autoridades, teve como 
principal item na pauta a 
prestação de contas refe-
rente ao exercício 2024.

Quatro Pontes
A Prefeitura de Quatro 
Pontes, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social, con-
vida toda a população 
a conhecer o programa 
Família Acolhedora, uma 
importante iniciativa que 
visa proporcionar um 
ambiente seguro, aco-
lhedor e cheio de amor 
para crianças e adoles-
centes que necessitam 
de proteção temporária. 
As famílias interessadas 
em participar do programa 
passam por uma sele-
ção criteriosa, que inclui 
treinamento e acompa-
nhamento durante todo o 
período de acolhimento. 
Além do apoio emocional 
e psicológico, as famílias 
acolhedoras recebem um 
valor de subsídio mensal, 
destinado a custear os 
gastos com alimentação, 
vestuário, higiene e outras 
necessidades básicas dos 
acolhidos. 

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

MARIA DO CARMO SEREN (65)
GENI CASAROTTO PALUDO (58)
YURI SEVERO MORO (38)
NELSON PLINIO MULLER (63)
ALMA GIORDANI (92)

“Prefeitura na Rua” ouve 
demandas de lideranças 

de bairros de Toledo
Toledo – A Prefeitura de Toledo 
realizou, no último dia 30, a 
primeira edição do “Prefeitura 
na Rua”, no Centro Comunitá-
rio da região do Jardim Pano-
rama. Foi um momento em 
que o prefeito Mario Costenaro 
e diversas autoridades munici-
pais se reuniram para ouvir as 
necessidades de representan-
tes das comunidades locais. 
A ocasião marcou o início de 
uma série de outros encon-
tros que serão realizados, foca-
dos no diálogo entre a gestão 
municipal e os moradores da 
cidade.

Os representantes apre-
sentaram demandas à gestão 
municipal, o que possibili-
tou que sejam conhecidas as 
situações das estruturas físicas 
e de serviços que necessitam 
manutenção ou implementa-
ção. Algumas das demandas 
foram a abertura do orça-
mento participativo; amplia-
ção de unidades de saúde que 
estão com a estrutura sobre-
carregada, para que se possa 
aumentar o número de con-
sultas médicas; ampliação e 
cobertura da Escola Walmir 
Grande; manutenção da sede 
da Associação de Moradores 
do Cesar Park e melhorias nas 
vias de acesso e transporte 
municipal para o parque indus-
trial João Bortolotto.

CMEIS
Essas estruturas estiveram 

entre as mais citadas pelas 
representantes em relação a 
demandas. De acordo com os 
relatos, o Cmei Nona Gema 
precisa de reforma no refei-
tório, que está sem condi-
ções de utilização. As crianças 
estão fazendo a alimentação 
pelos corredores do Cmei. 
Outra demanda para Cmei foi 
ampliação e construção de um 
espaço multifuncional, sala 
maior para planejamento dos 
professores e solução para o 
problema de água e terra que 

são levados para a calçada em 
dias de chuva. O Cmei do Jar-
dim Panorama precisa de lim-
peza em todos os ares-condi-
cionados e manutenção nas 
janelas que não abrem e pre-
judicam a ventilação das salas 
de aulas.

“Hoje é um momento his-
tórico, porque ele marca esse 
encontro com várias lideranças 
e de bairros muito populosos. 
É extremamente importante 
hoje virmos ouvir, pois esta-
mos com todos os secretários, 
que são muito sensíveis às 
necessidades da população, 
e estamos também com os 
vereadores”, declarou o pre-
feito Mario Costenaro.

AUTONOMIA
Mario ressaltou que o 

momento é uma construção de 
diálogo, sempre respeitando 
a autonomia do Legislativo 
e também do Executivo, mas 
com esses dois poderes juntos 
ouvindo a população de uma 
forma mais próxima e direta. 
“Não tenho dúvidas que vamos 
dar atenção à questão da prio-
rização, que é algo apresen-
tado pelos representantes 
hoje. São muitas demandas, 
queremos solucionar todas, 
mas é importante agora o pla-
nejamento a curto, médio e 
longo prazo. Tenho certeza que 
temos um longo e bom cami-
nho pela frente”, enfatizou o 
prefeito.

O presidente da Associação 

de Moradores do Jardim Pano-
rama, Bruno Godoi da Silva, é 
atuante na questão comuni-
tária e articulou a criação de 
um núcleo das associações 
do seu bairro, do César Park e 
do São Francisco. Esse núcleo 
agrega bairros adjacentes e 
compreende 12 presidentes de 
bairros. “Hoje vimos que essa 
gestão pretende entrar para 
a história. Nunca vimos outra 
gestão vir até nosso bairro e 
até mesmo à nossa região para 
ouvir-nos. Vai ser um marco 
histórico não só para o Pano-
rama, mas também para os 
bairros do entorno”, celebrou 
Bruno.

DEMOCRÁTICA
Para Bruno, ações como 

essa vão agregar positiva-
mente para todos os bairros 
da cidade, o que vai rumo a 
uma cidade mais democrática. 
“O primeiro passo já foi dado, 
pois agora fomos vistos pela 
gestão. O próximo é organizar 
todas as demandas e definir 
as prioritárias para entregar 
para o prefeito para que nos-
sos bairros sejam atendidos”, 
pontuou Bruno.

Primeira edição foi no Jardim Panorama e recebeu demandas 
mais urgentes de estruturas e serviços públicos da região
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Brasília - A ANEEL (Agência 
Nacional de Energia Elétrica) 
está analisando um pedido da 
Itaipu Binacional para pror-
rogar o prazo de definição da 
tarifa de repasse da energia de 
Itaipu para 2025. O valor, que 
afeta diretamente as contas de 
luz dos consumidores brasileiros 
está em debate desde a aprova-
ção do novo Custo Unitário de 
Serviço de Eletricidade da usina.

A questão gira em torno da 
tentativa de manter a tarifa em 
US$ 17,66/kW/mês, conforme 
definido pela Resolução da 
ANEEL. No entanto, a nova 
estrutura de custos aprova-
dos para 2025 indica que a 
tarifa real poderia ser elevada 
para US$ 18,72/kW/mês, o que 
representaria um aumento de 
aproximadamente 5,99% para 
o consumidor.

Para evitar o repasse desse 
reajuste, o governo brasileiro e 
a administração da Itaipu Bina-
cional aprovaram um aporte 
de US$ 293,8 milhões. Ainda 
assim, a ANEEL considera que 
o montante pode ser insufi-
ciente para cobrir todos os 
custos, especialmente o déficit 
estimado na Conta de Comer-
cialização de Itaipu, que pode 
chegar a R$ 333 milhões. 

Barros em Brasília
O secretário da Indústria, 
Comércio e Serviços do 
Paraná, Ricardo Barros 
(PP) vai deixar o cargo nas 
próximas semanas para 
reassumir a sua cadeira na 
Câmara dos Deputados, em 
Brasília. Barros reuniu-se 
com o governador Ratinho 
Junior (PSD) para comunicar 
a decisão. No entanto, o PP 
deverá indicar o substituto 
de Barros na equipe do 
governador Ratinho Junior. 
Comenta-se que um dos 
nomes para a Secretaria é o 
do atual suplente de Barros, 
Marco Brasil.

Mabel na base
A deputada estadual Mabel 
Canto (PSDB) retornou à 
base do governo Ratinho 
Júnior na Alep (Assembleia 
Legislativa do Paraná). A 
deputada explicou que, no 
primeiro ano de mandato, 
fez parte da base do 
governo estadual, mas por 
questões políticas optou 
por se tornar independente. 
Mesmo nessa posição, 
destacou, sempre apoiou 
os projetos que considerava 
benéficos para o Paraná. 
No final do ano passado, 
recebeu um convite para 
retornar à base do governo 
e que decidiu aceitar.

Concurso Paraná
O Governo do Paraná 
publicou o edital que 
regulamenta a realização 
do concurso público para o 
cargo de auditor fiscal da 
Receita Estadual do Paraná. 
Ao todo, são 50 vagas para 
preenchimento de vagas 
e formação de cadastro 
de reserva. O vencimento 
inicial é de R$ 16.953,96 e 
as inscrições começam no 

Paranhos no TRF4
O processo que tramita no TRF4 (Tribunal Regional Federal 

da 4ª Região) envolvendo o ex-prefeito de Cascavel, 
Leonaldo Paranhos, deverá ser julgado na próxima 

semana. A sessão virtual tem início previsto para o dia 
12/02/2025 às 00h00 e segue até o dia 19/02/2025 
às 16h. Paranhos responde o processo por improbidade 

administrativa, da época que era presidente do IPEM 
(Instituto de Pesos e Medidas do Paraná).

Liberação de emendas
O ministro Flavio Dino, do Supremo Tribunal Federal, decidiu 

liberar o pagamento de emendas parlamentares a nove 
entidades, todas ligadas às áreas de saúde, pesquisa e 

educação. Na segunda, Dino havia suspendido os repasses 
a duas entidades. No entanto, em nova decisão ontem, 
o ministro ressaltou que as duas permanecem com os 

recursos bloqueados, mas que outras nove organizações 
não têm impedimento para receber o dinheiro.

próximo dia 17 de fevereiro. 

Fora da pesquisa
O Instituto Genial/Quaest 
divulgou na segunda-feira 
(3), uma pesquisa sobre 
o cenário eleitoral federal 
para 2026. Nos cenários, 
apareciam os nomes de 
Lula, Tarcísio Gomes de 
Freitas, Pablo Marçal, Jair 
Bolsonaro, Ciro Gomes, 
Eduardo Bolsonaro, Romeu 
Zema, Ronaldo Caiado e 
até o cantor Gustavo Lima. 
No entanto, o que chamou 
a atenção foi a ausência 
do nome do governador do 
Paraná, Ratinho Junior no 
estudo.

Esquecimento?
Segundo apurou a coluna, 
a interlocutores mais 
próximos, Ratinho disse 
acreditar que o instituto 
tenha “esquecido” de 
mencionar o nome dele, 
uma vez que o governador 
do Paraná vinha pontuando 
mais do que diversos 
dos nomes citados em 
pesquisas de outros 
institutos que lembraram de 
Ratinho Junior.

TSE nas eleições
A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral, ministra 
Cármen Lúcia, disse que a 
Justiça Eleitoral já começou 
os preparativos para as 
eleições presidenciais 
de 2026. As eleições 
presidenciais de 2026 serão 
presididas pelo ministro 
Kassio Nunes Marques, 
atual vice-presidente do 
TSE e ministro do STF. O 
mandato de Cármen Lúcia 
terminará em agosto do ano 
que vem. Kassio foi indicado 
ao STF pelo ex-presidente 
Jair Bolsonaro. 

Ano Legislativo de Cascavel 
começa sob ‘nova direção’
e definição das Comissões
Cascavel – A Câmara de Cas-
cavel realiza nesta quarta-feira 
(5), às 9h, a primeira sessão 
ordinária de 2025, marcando 
o início do ano legislativo em 
Cascavel e a estreia da nova 
Mesa Diretiva, comandada 
pelo presidente Tiago Almeida 
(Republicanos) e pelo vice 
Edson Souza (MDB). Durante a 
sessão, também oficializado o 
líder do governo Renato Silva 
na Câmara, cargo que deve 
ser ocupado por Carlos Xavier 
(Republicanos), com Rondi-
nelle Batista (Novo) como 
vice-líder. 

A sessão também será mar-
cada pela definição da compo-
sição das 18 comissões per-
manentes da Câmara. Cada 
comissão é formada por três 
parlamentares escolhidos 
por votação e tem mandato 
de dois anos. O papel dessas 
comissões é apreciar os pro-
jetos antes de ser votado no 
Plenário. As comissões têm 
a responsabilidade de emitir 
pareceres sobre projetos de lei, 
convocar secretários munici-
pais para prestar esclareci-
mentos, fiscalizar a adminis-
tração municipal e promover 
audiências públicas.

COMANDO DA CCJ
Entre as principais comis-

sões do Legislativo, em todas 
as esferas, está a CCJ (Comis-
são de Constituição e Jus-
tiça), que é responsável pela 
análise da legalidade e cons-
titucionalidade dos projetos, 
uma das mais importantes da 
Casa, e que deverá ser presi-
dida pelo vereador João Diego 

Conheça as comissões
Além da CCJ, também serão conhecidos os presidentes, relatores e 

membros de outras comissões, como a Comissão de Finanças e Orça-
mento, que avalia impactos financeiros e orçamentários das propostas; 
Comissão de Viação, Obras Públicas e Urbanismo que trata de questões 
relacionadas à infraestrutura e planejamento urbano; Comissão de Saúde 
e Assistência Social que discute projetos ligados à saúde pública e 
assistência social; Comissão de Meio Ambiente que foca em políticas 
ambientais e sustentabilidade; Comissão de Agricultura que trata de 
assuntos ligados ao setor agrícola do município.

A Comissão de Defesa do Consumidor trabalha em defesa dos direi-
tos dos consumidores; Comissão de Educação que analisa projetos 
voltados ao ensino e cultura; Comissão de Trabalho e Administração 
de Pessoal que discute medidas voltadas aos servidores públicos e 
mercado de trabalho; Comissão de Segurança Pública e Trânsito que 
aborda questões ligadas à segurança municipal e mobilidade urbana; 
Comissão de Turismo e Assuntos Internacionais que promove debates 
sobre o setor turístico e relações externas do município; Comissão de 
Cultura e Esporte que incentiva políticas culturais e esportivas; Comissão 
de Defesa dos Direitos da Criança, do Adolescente e do Idoso que foca 
na proteção e garantia de direitos desses grupos.

A Comissão de Acessibilidade e Direito das Pessoas com Deficiên-
cia que assegura políticas de inclusão e acessibilidade; Comissão de 
Defesa dos Direitos da Mulher que trata de políticas públicas voltadas 
às mulheres; Comissão de Direito e Liberdade Religiosa que garante a 
liberdade de credo e promove discussões sobre o tema; Comissão de 
Proteção e Direito dos Animais que discute propostas relacionadas ao 
bem-estar animal; Comissão de Terceiro Setor que acompanha organi-
zações sem fins lucrativos e parcerias sociais.  

Aneel dá 15 dias para apresentação
de solução sobre tarifa da Itaipu

(Republicanos), conforme apu-
rou a reportagem.

COMPOSIÇÃO DA CÂMARA
O ano legislativo conta 

ainda com uma nova roupa-
gem, com significativa reno-
vação das cadeiras no pleito 
de 2024. Foram reeleitos os 
vereadores Tiago Almeida 
(Republicanos), Edson Souza 
(MDB), Alécio Espínola (PL), 
Carlos Xavier (Republicanos), 
Valdecir Alcantara (PP), Sadi 
Kisiel (Republicanos), Cidão 

da Telepar (Podemos), Cle-
verson Sibulski (União), Poli-
cial Madril (PP), Contador 
Mazutti (PL), Dr. Lauri (MDB), 
Dr. Lauri (MDB) e Serginho 
Ribeiro (PSD).

O “bloco” dos novos verea-
dores é formado por Hudson 
Moreschi (Podemos), Cabral 
(PL), Fão do Bolsonaro (PL), 
João Diego (Republicanos), 
Rondinelle Batista (Novo), 
Mauri Schaffer (PSD), Antonio 
Marcos (PSD), Everton Guima-
rães (PMB) e Bia Alcantara (PT).
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Nas redes
O Governo do Estado liderou o envolvimento nas redes sociais 
entre todos os órgãos públicos nacionais (municipal, estadual 
ou federal) no último final de semana. Foram 244,3 mil intera-
ções do público virtual com os conteúdos publicados, acima 

da Prefeitura de Salvador (162,5 mil), Governo do Brasil 
(118,8 mil), Senado (93,4 mi) e EBC (79,4 mil).

Empregos
Dos 399 municípios do 
Estado, 307 dos municí-
pios paranaenses registra-
ram um saldo positivo na 
geração de empregos com 
carteira assinada ao longo 
de 2024, segundo dados 
do Novo Caged divulgados 
pelo Ministério do Trabalho 
e Emprego. Com 35.277 
novos empregos, Curitiba 
liderou o ranking entre as 
cidades paranaenses em 
2024.

Empregos II
Na sequência do ranking 
de empregos, aparecem as 
cidades de Ponta Grossa, 
nos Campos Gerais, com 
6.108 vagas, seguida por 
Londrina (5.637), Maringá 
(4.629), Cascavel (4.391) 
e Foz do Iguaçu (3.075). 
Colombo, com 2.826 vagas, 
e Araucária, com 2.211, 
completam o top 10, 
reforçando o bom momento 
econômico da RMC.

Volta às aulas
A volta às aulas do ensino 
estadual será nesta quarta-
-feira (5). Ao todo, 1 milhão 
estudantes retornam das 
férias escolares, que esten-
deram-se entre os dias 14 
de dezembro de 2024 e 4 
de fevereiro de 2025. Além 
dos primeiros embarques 
do Ganhando o Mundo, o 
primeiro semestre letivo 
do ano terá entrega de kits 
escolares em toda a rede, 
ampliação na oferta de 
cursos técnicos e merenda 
ainda mais saudável.

Kits escolares
Os alunos da rede estadual 
de ensino do Paraná rece-
berão os kits escolares a 
partir desta quarta-feira (5), 
primeiro dia de aula. A ini-
ciativa contempla estudan-
tes do Ensino Fundamental 
II, Ensino Médio e Educação 
de Jovens e Adultos (EJA), 

além das escolas indígenas 
que oferecem o Ensino Fun-
damental I. Já as escolas 
municipais, por não serem 
administradas pelo Estado, 
não receberão os kits para 
o Fundamental I.

Medicina
O Ministério da Educação 
(MEC) deve anunciar as 
regiões e instituições sele-
cionadas para a criação de 
novos cursos de Medicina 
em todo o país e a expecta-
tiva é de que, pelo menos, 
quatro desses sejam 
implantados no Paraná. 
Entre as regiões e institui-
ções de ensino no estado 
que aguardam o anúncio do 
MEC para ofertar novos cur-
sos de Medicina estão Apu-
carana, Cornélio Procópio, 
Francisco Beltrão, Ivaiporã, 
Jacarezinho, Paranavaí e 
Ponta Grossa.

Coagro
Pelo quarto ano consecu-
tivo, Sebaldo Waclawovsky 
foi eleito diretor presidente 
da Coagro Capanema. No 
exercício de 2024, a Coagro 
faturou R$ 670 milhões, 
com um crescimento de 
12,8% e sobra à disposição 
da assembleia de R$ 10,4 
milhões. Com atuação em 
oito municípios, atualmente 
a Coagro conta com 5.733 
sócios ativos.

Festival de inverno
O Festival de Inverno de 
Curitiba vai acontecer de 
março a julho. A edição 
2025 do Festival contará 
com mais atrações do que 
nas edições anteriores. As 
praças temáticas de países, 
como Espanha, Japão e 
Ucrânia, receberão feiras 
gastronômicas típicas de 
cada cultura. Também está 
prevista uma programação 
na Pedreira Paulo Leminski, 
com shows variados e uma 
semana dedicada ao rock.

Alunos das redes municipal
e estadual retornam às salas 
de aulas nesta quarta-feira
Cascavel – O ano letivo para os 
alunos da rede pública de Cas-
cavel – tanto da rede munici-
pal quanto da estadual – inicia 
nesta quarta-feira (5) depois 
de quase dois meses de férias 
escolares. Somente na rede 
municipal são 33 mil alunos 
que retornam às salas de aula 
de 124 instituições de ensino, 
sendo 65 escolas e 59 Cmeis 
(Centros Municipais de Educa-
ção Infantil), que irão receber 
as crianças já pela manhã.  

De acordo com a secretária 
municipal de Educação, Mar-
cia Baldini, desde a semana 
passada quando retornaram, 
os professores participaram de 
formação continuada, refor-
çando a qualificação da equipe 
pedagógica para oferecer um 
ensino cada vez mais eficiente. 

Ela lembrou que nos últi-
mos anos, dentro do Pro-
grama Escola Feliz, mais de 75 
unidades foram revitalizadas 
e 25 instituições construídas, 
ampliando a capacidade de 
atendimento e infraestrutura 
da educação municipal. Para 
este ano letivo, mais três uni-
dades ainda estão em obras: 
reforma da Escola Municipal 
Francisco Vaz de Lima, cons-
trução do Centro Municipal de 
Educação Infantil Maria Seles-
tina Mecabô, no Bairro Maria 
Luiza e reforma da Escola 
Municipal Professora Maria 
Fumiko Tominaga. 

HORÁRIO CMEIS 
Neste ano, a Semed (Secre-

taria Municipal de Educação) 
alterou o horário de entrada 
de alguns Cmeis, passando das 
7h para às 7h30. A medida não 
agradou um grupo de pais que, 
pelas redes sociais, manifestou 
contrariedade à decisão, prin-
cipalmente os que iniciam no 
trabalho nos primeiros horá-
rios da manhã. A reportagem 
do Jornal O Paraná falou com 
algumas mães, que preferiram 
não se identificar, que refor-
çaram que o problema é que 
muitas dependem de ônibus 
do transporte público para ir 
trabalhar. 

Além disso, elas questio-
nam o formato que ocorreu 
a definição, que teria sido 
tomada pela própria Semed, 
e não em votação durante 

assembleia com os pais como 
havia sido anunciado ainda 
no fim do ano passado. “Eu 
e muitos pais devem estar 
preocupados com essa situa-
ção, devido que essa portaria 
foi modificada sem ao menos 
saber a opinião dos pais que 
trabalham e que realmente 
precisam deixar seus filhos no 
Cmei”, relatou a mãe.

Por meio de nota, a Semed 
disse que as direções dos Cmeis 
foram orientadas, em reunião 
realizada no dia 29 de janeiro, 
que mesmo nos casos em que 
seja aprovada a alteração pela 
comunidade, essa mudança 
deve ser gradativa, respeitando 
as especificidades de cada local, 
tendo como prioridade o desen-
volvimento dos alunos.

Já naqueles casos em 
que a alteração não foi apro-
vada, será mantido o horário 

de abertura às 7h e a situação 
pode ser objeto de discussão 
no início do segundo semestre. 
Para que nenhuma família seja 
prejudicada, as equipes gesto-
ras dos Cmeis viabilizarão esca-
las alternativas, visando mini-
mizar os impactos da mudança, 
de modo que haja tempo para 
planejamento e organização da 
comunidade. 

Complementaram ainda 
que, mesmo em caso de apro-
vação do novo horário pela 
maioria em assembleia, se 
houver famílias que não con-
sigam se adequar ao novo 
horário imediatamente, que 
nenhuma família será preju-
dicada com a alteração e que 
os pais devem procurar a dire-
ção de cada Cmei para expor 
as situações individuais e bus-
car uma alternativa viável para 
atendimento.

Somente na rede municipal, em Cascavel, são 33 mil alunos que 
retornam às aulas 
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Rede estadual 
Em todo o estado as aulas retornam nos 2.091 colégios da rede 

estadual que tem aproximadamente 1 milhão estudantes. Somente no 
Núcleo Regional de Cascavel são 93 colégios e cerca de 43 mil alunos. 
Neste primeiro semestre letivo do ano terá entrega de kits escolares em 
toda a rede. A entrega dos kits que estarão disponíveis para todos os 
alunos da rede estadual, será feita a partir deste primeiro dia de aula.  

Para este ano, a alimentação escolar da rede estadual contará com novi-
dades importantes: além da ampliação dos produtos adquiridos, todas as 
escolas terão arroz orgânico no cardápio, garantindo que ao menos um item 
orgânico seja consumido diariamente pelos alunos. 

A parceria entre a Secretaria da Educação do Paraná (Seed-PR) e o 
Senai-PR, firmada em dezembro de 2024, ampliará significativamente 
a oferta de cursos técnicos integrados ao ensino médio. O número de 
vagas passou de 2.500 para 5.950, um aumento de 138%. Com essa 
expansão, mais estudantes terão acesso à formação profissional em 
áreas estratégicas, preparando-se para o mercado de trabalho desde a 
educação básica.

 Os cursos, com duração de três anos, incluem especializações como 
eletromecânica, automação industrial, mecatrônica e biotecnologia, sendo 
incorporados à carga horária regular do ensino médio. Os alunos também 
terão direito a transporte e alimentação durante as aulas práticas.
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Nova roupagem 
O prefeito do Recife, João 
Campos, deve assumir em 
março a direção nacional 
do PSB com uma forte 
tentativa de mudança na 
legenda. Seu grupo político 
pretende propor a troca do 
nome de Partido Socialista 
Brasileiro para Partido da 
Sociedade Brasileira. A 
nova roupagem, evidente, 
pela nomenclatura, é 
para fugir da citação de 
comunistas dada pela 
oposição – o que, pelas 
pesquisas internas, palavra 
que amedronta muito 
eleitor. 

Êh, sofrência
Não é segredo entre 
caciques de partidos 
e marqueteiros. O 
jogo de marketing do 
cantor Gusttavo Lima 
de se posicionar como 
presidenciável é para frear 
o fenômeno pop Pablo 
Marçal. Gusttavo vai recuar 
num futuro próximo. A 
ideia de um consórcio 
de partidos que apoiam 
Gusttavo, nos bastidores, 
é tirar os holofotes do 
ex-candidato a prefeito de 
São Paulo e enfraquecer 
tentativas de ele se 
posicionar partidariamente 
até 2026. 

Um novo pra quê?
Após o susto no presidente 
Lula da Silva e comitiva nos 
céus da Cidade do México, 
ano passado – fala-se em 
pássaro na turbina – o 
avião presidencial VC-1 
voltou no fim de outubro 

Fogo no lixo!
A Polícia Federal está intrigada com uma cena de 

filme na Operação Overclean, que abateu às vésperas 
do Natal a operação do famigerado José Marcos 
de Moura, o Rei do Lixo – apelido pelos contratos 

bilionários de anos para cá com prefeituras do Brasil. 
A Coluna apurou que os agentes descobriram que, 

no dia da operação, Moura mandou incendiar um dos 
escritórios usados como base do grupo investigado em 
Salvador. Boa parte dos documentos e equipamentos 
no endereço em nome de laranja foi perdida, o que 

leva a polícia a concentrar as investigações nos papéis 
chamuscados encontrados a tempo. Vai levar tempo, 

mas vem mais latão de lixo no camburão. 

para o Brasil e continuou 
a voar sem problemas. 
Há semanas, passou por 
manutenção programada 
num pátio de São Carlos 
(SP), avisou à reportagem 
a Força Aérea Brasileira. 
E está voando bem, conta 
quem já subiu e desceu 
dele. 

Nunca saberemos 
A Lei de Acesso à 
Informação não foi 
suficiente, nem no 
gabinete do presidente do 
STF, ministro Luís Barroso, 
tampouco na Aeronáutica. 
As assessorias negaram 
revelar à Coluna os nomes 
do sexteto que voou 
de carona com Barroso 
em jatinho da FAB em 
setembro, quando ele 
foi fazer uma palestra 
em Mendoza, terra dos 
vinhos argentinos, e 
por lá ficou dois dias e 
meio. E você aí, cidadão, 
pegando ônibus sem ar 
condicionado.

Porcos
Mesmo sendo um dos 
principais exportadores 
de carne suína do mundo, 
o Brasil está fechando 
um acordo com a Bolívia 
para importar a proteína 
do país vizinho. A ideia 
é abastecer os estados 
do Norte com a carne 
de porco boliviana. 
Inicialmente, serão 
comercializadas entre 20 e 
30 toneladas do produto. 
O produtor boliviano conta 
com subsídios por parte 
do governo local, com 
insumos e preço regulado.  

Oposição ‘abre’ trabalhos
reforçando novo pedido
de Impeachment de Lula
Brasília – Na primeira sessão 
deliberativa sob a presidên-
cia do deputado Hugo Motta 
(Republicanos-PB), a oposição 
subiu a tribuna para fortalecer 
mais um pedido de impeach-
ment do presidente Lula. O 
líder da oposição, Luciano 
Zucco (PL-RS), acompanhado 
de deputados da “base bolso-
narista” afirmou que, “assim 
como Dilma Rousseff foi res-
ponsabilizada pelas pedaladas 
fiscais, o Presidente Lula deve 
ser investigado pelas graves 
irregularidades no programa 
Pé de Meia, apontado pelo 
Tribunal de Contas da União”, 
disse Zucco.

Os parlamentares segura-
vam placas com a frase “Ou 
o Brasil para o Lula ou o Lula 
para o Brasil”. Zuco detalhou o 
pedido de impeachment que 
tem como base irregularida-
des do Programa Pé de Meia 
que foi protocolado com 131 
assinaturas. “Não somos nós 
da Oposição. É o Tribunal de 
Contas da União, um órgão de 
controle e fiscalização [que faz 
alerta para as irregularidade]. 
O Brasil não pode continuar 
sendo governado à margem da 
lei e da responsabilidade. Este 
mesmo Governo do mensalão, 
dos sanguessugas, das corrup-
ções da Petrobras. Chega do 
desgoverno! Chega de irres-
ponsabilidade”, afirmou.

PÉ DE MEIA
Parlamentares sob a lide-

rança do deputado federal 
Rodolfo Nogueira (PL-MS) 
apresentaram uma denún-
cia de crime de responsabi-
lidade sob o argumento que 
o governo federal desem-
bolsou R$3 bilhões para o 
Pé-de-Meia sem a devida 
autorização do Congresso 
Nacional. De acordo com os 
parlamentares, por se tratar 
de uma despesa de caráter 
permanente, seria necessário 
o crivo da Câmara dos Depu-
tados e também do Senado.

O plenário do TCU (Tri-
bunal de Contas da União) 
referendou a medida cau-
telar que determinou o blo-
queio parcial dos recursos 

Motta critica ‘bonés’
Em postagem em sua conta no “X”, o presidente da Câmara, Hugo 

Motta, disse que a “gerra dos bonés” não serve para “resolver os pro-
blemas do país”. Desde sábado (1º), na eleição das mesas, governistas 
e oposição têm usado o adereço para troca de ataques e críticas. “Pra 
mim, boné serve pra proteger a cabeça do sol, e não pra resolver os 
problemas do país. O que a gente precisa é fazer, e ter a cabeça aberta 
pra pensar em como ajudar o Brasil a ir pra frente”, disse Motta na pos-
tagem em sua no antigo Twitter.

Logo na manhã de ontem (4), em sua conta,o presidente  Lula usou 
o boné azul idealizado pelo ministro da Secom (Secretaria de Comuni-
cação), Sidônio Palmeira, com a mensagem “O Brasil é dos brasileiros”.

O boné foi uma resposta ao boné vermelho com a frase “Make Ame-
rica Great Again”, usado pelo presidente dos Estados Unidos, Donald 
Trump. Na segunda-feira (3), parlamentares da oposição usaram bonés 
verde e amarelo, com a inscrição “Comida barata novamente. Bolsonaro 
2026”. E entoaram gritos contra Lula e a alta de preços na tribuna da 
Câmara, em resposta ao boné utilizado por governistas.

destinados ao programa. O 
ministro Augusto Nardes, 
responsável pelo relatório do 
caso, acatou a recomendação 
técnica da Corte e proferiu a 
decisão na última sexta-feira 
(17). O plenário do TCU man-
teve a decisão por unanimi-
dade e bloqueou R$ 6 bilhões 
destinados ao Pé de Meia.

19 PEDIDOS
O presidente Arthur Lira 

(PP-AL), que ocupou o cargo 
e ajudou a eleger Motta, 
não deu prosseguimento a 
nenhum processo de impea-
chment apresentado nos qua-
tro anos em que comandou a 
Câmara, tanto contra o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro quanto 
contra Lula. Com isso, Hugo 
Motta ficou com uma herança 
de 19 pedidos apresentados 
contra o petista. Atualmente, 
membros da oposição articu-
lam um novo pedido baseado 
em irregularidades no pro-
grama Pé-de-Meia investiga-
das pelo Tribunal de Contas 
da União (TCU).

APOIO POPULAR
Em declaração à Gazeta 

do Povo, o deputado Rodolfo 
Nogueira, autor do novo 
pedido, a pressão popular será 
fundamental neste processo. 
“Com o povo brasileiro indo 
às ruas para pedir sua saída, 
acredito que isso será funda-
mental para avançarmos com 
o impeachment aqui no Con-
gresso”, disse Nogueira.

Em coro ao autor do novo 
pedido, a deputada Bia Kicis 
(PL-DF), disse que “a gente 
percebe que as pessoas já 
estão até impacientes, por-
que o Lula já cansou de dar 
motivos. Mas agora a coisa 
ficou muito explícita, muito 
clara, a ponto de pessoas que 
anteriormente nem pensa-
vam nessa questão do impea-
chment já estão falando, 
apoiando. A popularidade do 
Lula está despencando, inclu-
sive nos redutos eleitorais 
dele. Eu acho que já passou 
da hora; [...] a gente tem que 
aproveitar esse momento que 
parece bem propício”.
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Hoje as estrelas dão todo apoio para os seus inte-
resses e despejam ótimas vibes em seu Horós-
copo, especialmente na área financeira.Se não 
tem emprego fixo, pode descolar uns bicos e há 
boas chances de faturar uma grana extra. No amor, 
pode ter altos e baixos. 
COR: LILÁS PALPITE: 31,14, 50

TOURO  21/4 a 205
A Lua, que continua ao seu lado e ingressa na fase 
Crescente, dobra as suas chances de sucesso e rea-
lização. Os ventos sopram a favor do seu trabalho e 
os contatos pessoais devem ficar pra lá de anima-
dos. Descontração, carisma e habilidade para se 
comunicar serão seus trunfos. A noite pode reser-
var surpresas deliciosas na vida amorosa.
COR: VIOLETA PALPITE: 32, 05, 04

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Hoje a Lua entra na fase Crescente no signo ante-
rior ao seu e isso soa como um sinal de alerta. No 
período da tarde, pode dar tacadas certeiras ao 
cuidar dos interesses financeiros e Marte revela que 
há boas chances de tirar a barriga com dinheiro. À 
noite, seu carisma vai ficar mais evidente e a atra-
ção deve exercer papel mais importante na paixão. 
COR: AMARELO PALPITE: 27, 54, 39

CÂNCER 21/6 a 21/7
Seus objetivos e ideais ganham um baita reforço 
da Lua, sinal de que além de que você vai fazer 
mais sucesso. Sua vida social vai ficar mais movi-
mentada e deve chover convite para ampliar sua 
rede de contatos. No amor,a união se fortalece e 
as afinidades vão ficar cristalinas 
COR: VERMELHO PALPITE: 43, 46, 45

LEÃO 22/7 a 22/8
Suas ambições estarão no comando e você não vai 
economizar dedicação para chegar aonde quer. O 
período da manhã será top para batalhar por seus 
interesses e o bom é que os resultados dos seus 
esforços virão diretamente para a sua carteira. No 
amor,pode rolar alguma treta no início do dia, mas 
depois tudo deve entrar nos eixos. 
COR: PRETO PALPITE: 34, 16, 18

VIRGEM 23/8 a 22/9
A Lua muda para a fase Crescente e troca energias 
benéficas com os astros, anunciando novidades e 
surpresas agradáveis. Planos de viagem futura ou 
passeio têm tudo para decolar. Noite perfeita para 
renovar a harmonia no amor. 
COR: ROSA PALPITE: 15, 23, 51

LIBRA  23/9 a 22/10
O dia pode começar meio tumultuado por causa 
de uma treta entre a Lua e o Sol, mas depois 
melhora e o período será oportuno para você cui-
dar das responsabilidades. Na parte da tarde, 
tudo indica que terá sucesso para negociar ques-
tões de dinheiro. Nos assuntos do coração, sua 
sensualidade vai ficar mais poderosa hoje e o 
astral fica vibrante.
COR: AZUL-ESVERDEADO PALPITE: 31, 04, 05

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Hoje as estrelas dizem que você pode até enfrentar 
picuinha com algum parente logo cedo, mas você 
saberá dar a volta por cima. Parcerias profissionais 
vão te levar mais longe e podem abrir novas por-
tas no trabalho. No período da noite, Lua e Netuno 
trocam likes e anunciam surpresas incríveis nos 
assuntos do coração. 
COR: AMARELO-OURO PALPITE: 10, 39, 12

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Hoje você terá mais foco, paciência e boa vontade 
para colocar as coisas em ordem no trabalho ao 
mesmo tempo em que pode pensar em ideias fér-
teis para engordar os seus ganhos. Na paixão, tudo 
indica que vai curtir uma noite acolhedora, íntima 
e romântica
COR: DOURADO PALPITE: 21, 39, 19

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
A Lua continua livre e solta no setor mais positivo 
do seu Horóscopo e deixa o seu astral nas altu-
ras. Como se não bastasse, ela entra na fase Cres-
cente e troca boas vibes com vários planetas, anun-
ciando boas novas. No amor, seu lado romântico 
se fortalece. 
COR: SALMÃO PALPITE: 43, 45, 27

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
O Sol segue lindo e poderoso em seu signo, mas 
troca vibes tensas com a Lua ao raiar do dia e acon-
selha a ir mais devagar com os ânimos. O período 
da tarde será propício para acelerar o passo no tra-
balho, focar nos interesses materiais e incremen-
tar seus ganhos. Nos assuntos do coração, clima 
estável e tranquilo. 
COR: VERDE PALPITE: 33, 31, 32

PEIXES 20/2 a 20/3
Além de contar com sua comunicação mais empo-
derada, os astros vão deixar sua simpatia, inteli-
gência e receptividade no modo turbo, favore-
cendo e facilitando seus contatos profissionais. No 
romance, a fase de sintonia total com o xodozinho. 
COR: VERDE-ESMERALDA PALPITE: 60, 14, 06

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 12

VCRAN
RETROATIVO

CONCISÃOM
BEAARAPE

BEZERROBAÇ

CRUZIATAGÃ
TECOBALTO

MOLHETOD
UMAROCAIPE

ECERAMICA
ANIMALEOR

ENMAOONE
LUSTRELOREN

CIENTEDT
AMTEPELE

FLAVORIZANTES

A tarefa
exigida 

de publici-
tários

Cidade
natal de
Messi 

(Argentina)

Dá "vida"
às ideias 
dramatúr-

gicas

Prática
que pode
configurar
nepotismo

Código 
da pilha
"caneta"

Piso de a-
cademias
de artes
marciais

Gerald
Thomas,
diretor

de Teatro

Ato de
restringir a
liberdade

Árvore da
América
tropical

Diz-se da
amiga

digna de
confiança

Vexame 
do time

que sofre 
a goleada

Exige 
que se
cumpra

Luminária
pendente
do teto

Instituiu o 
Socialis-

mo na
China

(?)-way, 
embala-
gem des-
cartável

Paul Zak, 
neuroeco-
nomista
dos EUA

"(?) It Be",
sucesso

dos
Beatles

(?) sísmico: é medido
pela escala Richter 

País cuja capital é 
Caracas

Parceiro de Bôscoli 
em "O Barquinho"

Tabaco 
em pó

Congrega 
advogados

Que tem 
efeito sobre
o passado
Laconismo

Boreste
(abrev.)
Cria da
vaca

Símbolo
cristão
Quebra-

mar

Sabre mu-
çulmano

Tonalidade
de azul

Pessoa 
representa-
tiva de uma
época (fig.)

Casimiro
de Abreu,

poeta 

Alvo da fúria das
águas do
mar, na
ressaca

Sophia 
(?), atriz
italiana
Guardar

A primeira
hora 

Morador
do zoo

Eterno Rei 
do Futebol

A ti
(Gram.)

O sinal da
vitória

Iodo
(símbolo)

Massa
(abrev.)

Sabedor;
inteirado
Substân-
cias que
conferem
o sabor

dos
alimentos

Faiança,
grés ou

porcelana

(?) Sales,
município

do Rio
Grande 
do Sul

3/let — one. 5/ícone. 6/iatagã. 8/cerâmica — concisão. 10/retroativo. 13/flavorizantes.
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CRUZIATAGÃ
TECOBALTO

MOLHETOD
UMAROCAIPE

ECERAMICA
ANIMALEOR

ENMAOONE
LUSTRELOREN

CIENTEDT
AMTEPELE

FLAVORIZANTES

A tarefa
exigida 

de publici-
tários

Cidade
natal de
Messi 

(Argentina)

Dá "vida"
às ideias 
dramatúr-

gicas

Prática
que pode
configurar
nepotismo

Código 
da pilha
"caneta"

Piso de a-
cademias
de artes
marciais

Gerald
Thomas,
diretor

de Teatro

Ato de
restringir a
liberdade

Árvore da
América
tropical

Diz-se da
amiga

digna de
confiança

Vexame 
do time

que sofre 
a goleada

Exige 
que se
cumpra

Luminária
pendente
do teto

Instituiu o 
Socialis-

mo na
China

(?)-way, 
embala-
gem des-
cartável

Paul Zak, 
neuroeco-
nomista
dos EUA

"(?) It Be",
sucesso

dos
Beatles

(?) sísmico: é medido
pela escala Richter 

País cuja capital é 
Caracas

Parceiro de Bôscoli 
em "O Barquinho"

Tabaco 
em pó

Congrega 
advogados

Que tem 
efeito sobre
o passado
Laconismo

Boreste
(abrev.)
Cria da
vaca

Símbolo
cristão
Quebra-

mar

Sabre mu-
çulmano

Tonalidade
de azul

Pessoa 
representa-
tiva de uma
época (fig.)

Casimiro
de Abreu,

poeta 

Alvo da fúria das
águas do
mar, na
ressaca

Sophia 
(?), atriz
italiana
Guardar

A primeira
hora 

Morador
do zoo

Eterno Rei 
do Futebol

A ti
(Gram.)

O sinal da
vitória

Iodo
(símbolo)

Massa
(abrev.)

Sabedor;
inteirado
Substân-
cias que
conferem
o sabor

dos
alimentos

Faiança,
grés ou

porcelana

(?) Sales,
município

do Rio
Grande 
do Sul
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3/acá — rap — rod — sap. 4/boss — cnpj. 7/alcatra — árbitro — mascavo.

B E M C
A M I L A N E S A
R B E S P I A R
B OS S C J L G

B A C A N A MA G O
R A P V A R A L

R O D C O M I D A
A C A E C O

A A L VA R A M
L S O N I C A

A C U A R C A I R
A L D E I A E R
T R E N N E N E

A R B I T R O T T
A R R O Z M E S A

Armadilha
para sur-
preender
o inimigo

Formato
do brinco
da cigana

Tecla 
de áudio 

em televi-
sores 

Observar 
secreta-
mente

Cidade da
Região

dos Lagos
(RJ)

A música
do Racio-
nais MC’s

Sensível a
ambientes
quentes

Grande
martelo
de ferro

(pl.)

Carne
própria

para
churrasco

Que está
a par de
alguma
coisa

(?) entre
nós: em
segredo

Ir ao
chão;

tombar

Povoação
menor 

que uma
vila

Ellen
Rocche,

atriz

Autoridade
máxima
no jogo
(fut.)

Conso-
antes de

"tatu"

Grão
jogado

nos
noivos

Móvel
essencial
ao restau-

rante

Rubem
Braga,
escritor

Feiticeiro;
bruxo

Nascido
nos EUA

Corda pa-
ra roupas
Pedido do
faminto

Licença
comercial
A região

do gaúcho
"Tudo", em

onívoro
Abraçar 

uma causa

Cruel;
desumano

O bife
passado

na farinha
e ovo

Legal;
maneiro
(pop.)

Chefe, em
inglês

Sílaba de
"renda"
Brasil
(sigla)

Recém-
nascido
(bras.)

Luciano 
Szafir, ator

Encurralar 

Açúcar da
rapadura
Decifra

(um texto) 

Registro necessário
à pessoa jurídica

Diz-se do preço aci-
ma do normal (pop.)

Aqui, em espanhol

(?) Taylor, ator
australiano

Fenômeno
acústico
Carro de
lotações

                                                            

Crescente
05/02 - 05h03

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quarta 5/2/2025

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva Paranaguá

max 30
min 25

Cascavel
max 28
min 21

Foz do Iguaçu
max 32
min 25

max 24
min 20

Curitiba
max 25
min 19

FASES 
DA LUA

Quinta 6/2/2025

Sexta 7/2/2025

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva

Nova
27/02 - 21h46

Minguante
20/02 - 14h34

Cheia
12/02 - 10h54

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva
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max 26
min 21

concurso: 1023Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 04 01 03 09 02 00 03

Super Sete concurso: 653

1 2 3 4 5 6 7

NOVEMBRO

04 09 12 15 17 29 31

Megasena
02 03 04 05 06 09 10 11 

12 14 17 19 20 22 24 concurso: 2824Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 08 26 31 35 40 42 

concurso: 2771

concurso: 2202

02 05 06 16 21 35

concurso: 5938

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2730Lotomania

67579
10766
13423
89580
13753

09 19 25 38 40 47 48 
CRB-AL

09 43 47 65 74
concurso: 6649

04 16 34 43 54 57

01 20 29 35 44 50 54 59 69 71 
73 77 80 81 82 83 90 92 94 96 

Loterias concurso: 3311Lotofácil

 

O amor seja sem hipocrisia. Odeiem o mal e apeguem-se ao bem. 
Amem uns aos outros com amor fraternal. Quanto à honra, deem 

sempre preferência aos outros. Quanto ao zelo, não sejam preguiço-
sos. Sejam fervorosos de espírito, servindo o Senhor. Alegrem-se na 
esperança, sejam pacientes na tribulação e perseverem na oração.

Romanos 12:9-12
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Copom aponta para aumento 
da Selic em 1 ponto em março
Brasília – A taxa básica de 
juros da economia, a Selic, 
deve aumentar novamente em 
um ponto percentual (p.p), em 
março. É o que aponta a ata da 
reunião do Comitê de Política 
Monetária (Copom) divulgada 
nesta terça-feira (4). Segundo 
o Copom, o cenário de inflação 
de curto prazo segue adverso, 
principalmente em razão do 
aumento nos preços dos ali-
mentos. Mantido esse cenário, 
o comitê aponta que a inflação 
deve ficar acima da meta pelos 
próximos seis meses.

“Diante da continuidade do 
cenário adverso para a conver-
gência da inflação, o comitê 
antevê, em se confirmando o 
cenário esperado, um ajuste de 
mesma magnitude na próxima 
reunião”, informa o Copom.

Na semana passada, o 
comitê aumentou a Selic para 
13,25% ao ano, por entender 
que a decisão é compatível 
com a estratégia de conver-
gência da inflação para o 
redor da meta. A ata destacou 
que os preços dos alimentos 
se elevaram de forma signi-
ficativa, em função, dentre 
outros fatores, da estiagem 
observada ao longo do ano 
passado e da elevação de 
preços de carnes, também 

Cenário externo 
Em relação ao cenário 

externo, o Copom aponta 
ainda que o cenário tam-
bém permanece desafiador, 
em função, principalmente, 
da conjuntura e da política 
econômica nos Estados 
Unidos. O cenário-base 
do comitê segue sendo 
de desaceleração gradual 
e ordenada da economia 
norte-americana.

Entretanto, o comitê 
chama a atenção para 
algumas incertezas na polí-
tica econômica, tais como 
a introdução de tarifas à 
importação, adoção de 
possíveis estímulos fiscais, 
restrições na oferta de tra-
balho, e alterações impor-
tantes em preços relativos 
decorrentes de reorien-
tações da matriz energé-
tica, “o que pode impactar 
negativamente as condi-
ções financeiras e os fluxos 
de capital para economias 
emergentes”.

“O comitê acompanhou 
com atenção os movimen-
tos do câmbio, que tem 
reagido, notadamente, às 
notícias fiscais domésticas, 
às notícias da política eco-
nômica norte-americana e 
ao diferencial de juros. A 
consecução de determina-
das políticas nos Estados 
Unidos pode pressionar os 
preços de ativos domésti-
cos”, diz a ata.

Voa Brasil vende só 0,95% das 3 milhões de passagens liberadas
Brasília – Com 28.500 pas-
sagens, o Voa Brasil vendeu 
apenas 0,95% das 3 milhões 
liberadas para o programa, ini-
ciado há 6 meses. Sudeste e 
Nordeste lideram a procura, 
com 84,5% do total. Em janeiro 
de 2025, foram 5.308 reservas, 

melhor mês até o momento. O 
desempenho é 15% superior ao 
recorde anterior, de agosto, logo 
após o início do programa, que 
vende passagens a R$ 200 para 
aposentados do INSS (Instituto 
Nacional do Seguro Social) que 
não viajaram no último ano.

Ao todo, os aposentados 
partiram ou chegaram a 77 cida-
des diferentes. Para o ministro 
de Portos e Aeroportos, Silvio 
Costa Filho (Republicanos), o 
programa está cumprindo o 
objetivo de estimular a aviação 
regional. “São em sua maioria 

pequenas e médias localidades 
envolvidas”, disse. Conforme as 
regras do Voa Brasil, cada pes-
soa aposentada pelo INSS pode 
comprar passagens de até dois 
trechos por ano. A compra deve 
ser feita exclusivamente no site 
do programa.

EXPANSÃO
O  M i n i s té r i o  d e  Po r-

tos e Aeroportos prepara a 
segunda fase do Voa Brasil 
para o primeiro semestre de 
2025, que deve incluir estu-
dantes universitários de baixa 
renda.

afetada pelo ciclo do boi.
Com relação aos bens 

industrializados, o movimento 
recente de aumento do dólar 
pressiona preços e margens, 
sugerindo maior aumento em 
tais componentes nos próxi-
mos meses.

Para os integrantes do 
comitê, esse aumento tende 
a se propagar para o médio 
prazo. “Essa decisão [de 
aumentar a Selic] é compatí-
vel com a estratégia de conver-
gência da inflação para o redor 
da meta ao longo do horizonte 
relevante. Sem prejuízo de seu 
objetivo fundamental de asse-
gurar a estabilidade de preços, 
essa decisão também implica 
suavização das flutuações do 
nível de atividade econômica 
e fomento do pleno emprego”, 
explica o comitê na ata.

Ainda segundo o Copom, 
a inflação de serviços segue 
acima do nível compatível 
com o cumprimento da meta, 
de acordo com as observações 
mais recentes. Outro ponto 
destacado é que o mercado 
de trabalho também se mos-
trou aquecido, juntamente 
com o mercado de crédito. 
Esse quadro foge do cenário-
-base defendido pelo comitê 
para o recuo da inflação. Esse 

cenário envolve uma política 
econômica contracionista, 
com desaceleração da ativi-
dade econômica.

“Foi destacado, na análise 
de curto prazo, que, em se 
concretizando as projeções do 
cenário de referência, a infla-
ção acumulada em 12 meses 
permanecerá acima do limite 
superior do intervalo de tole-
rância da meta nos próximos 
seis meses consecutivos. Desse 
modo, com a inflação de junho 
deste ano, configurar-se-ia 
descumprimento da meta sob 
a nova sistemática do regime 
de metas”, disse o Copom.

O regime de meta de infla-
ção determina que o índice 
deve ficar em 3% no acumu-
lado em 12 meses, com bandas 

de 1,5 p.p. para cima ou para 
baixo. Se ficar acima do limite 
da banda por mais de seis 
meses seguidos, há o descum-
primento da meta.

“Como o mercado de tra-
balho segue aquecido, é difí-
cil avaliar em que medida 
uma eventual desaceleração 
refletiria enfraquecimento 
da demanda ou pressões de 
oferta, portanto, com impac-
tos diferentes sobre a inflação. 
O Comitê seguirá acompa-
nhando a atividade econômica 
e reforça que o arrefecimento 
da demanda agregada é um 
elemento essencial do pro-
cesso de reequilíbrio entre 
oferta e demanda da econo-
mia e convergência da inflação 
à meta”.

Reunião do Comitê de Política Monetária do 
Banco Central do Brasil
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Cascavel - O Paraná é o 
segundo maior produtor de 
grãos do Brasil, incluindo as 
culturas de soja, milho, feijão 
e trigo. Para fomentar ainda 
mais a produtividade dos 
plantios e promover a ado-
ção de práticas sustentáveis, 
o IDR-Paraná apresenta no 
Show Rural Coopavel 2025 o 
Programa Grãos Sustentáveis, 
que busca aumentar a eficiên-
cia, reduzir custos e minimizar 
os impactos ambientais da ati-
vidade agrícola.

O programa incentiva 
o uso racional de insumos 
agrícolas, promovendo um 
manejo integrado de pragas 
e doenças. Com a adoção 
dessas práticas, os agricul-
tores podem reduzir em até 
37% o uso de fungicidas e em 
até 50% o uso de inseticidas 

químicos, sem comprometer 
a produtividade.

Outra tecnologia é o moni-
toramento da ferrugem asiá-
tica da soja, uma das princi-
pais doenças que afetam a 
soja. Os produtores que par-
ticipam dessa iniciativa têm 
garantido um controle mais 
eficaz e econômico da doença. 
O monitoramento é feito com 
o uso do coletor de esporo. 
Neste ano os extensionistas 
vão apresentar a automação 
da identificação dos esporos 
com IA (Inteligência Artificial) 
tecnologia que já está sendo 
validada a campo.

Para manter a sustentabi-
lidade das lavouras de grãos, 
os produtores que participam 
do programa contam com 
assistência do IDR-Paraná 
dos plantios até a colheita. 

Além disso, apreendem prá-
ticas mais sustentáveis para 
reduzir a deriva de produtos 
fitossanitários.

O programa tem algumas 
vertentes: Manejo Integrado de 
Pragas (MIP), Manejo Integrado 
de Doenças (MID) e Tecnologia 
de aplicação de agrotóxicos 
(TAA). O objetivo é aumentar a 
eficiência no controle de pra-
gas, doenças e plantas dani-
nhas nas lavouras.

PRODUÇÃO 
A estimativa mais recente 

do IBGE sobre a produção de 
cereais, leguminosas e oleagi-
nosas, divulgada em janeiro, 
aponta para uma colheita de 
45,2 milhões de toneladas no 
Paraná em 2025. Esse volume 
poderá representar acrés-
cimo de 20,5% em relação 

às 37,5 milhões de toneladas 
produzidas em 2024, sendo o 
maior aumento relativo entre 
os estados das regiões Sul e 
Sudeste. O Paraná também 
deve chegar a 14% da fatia 
nacional de produção.

A soja, principal item da 
pauta agrícola estadual, 
deverá registrar incremento 
de 20% na produção, saltando 
de 18,6 milhões de toneladas 
em 2024 para 22,4 milhões em 
2025. Igualmente relevante, a 
oferta de milho deverá subir 
de 15,1 milhões para 18,2 
milhões de toneladas, o que 
corresponderá, caso a esti-
mativa seja confirmada, a um 
crescimento de 20,6%, acima 
do salto nacional de 4% ou do 
Mato Grosso, principal produ-
tor nacional, que deve reduzir 
a produção. 

Casavel – Comer carne de 
peixe é  um dos hábitos ali-
mentares mais saudáveis que 
se pode adicionar à rotina. E o 
Paraná é o maior produtor de 
tilápias do Brasil, responsável 
por 40% da produção nacional 
do peixe. E muito desta produ-
ção se deve à região Oeste. De 
acordo com números referen-
tes a outubro do ano passado, 
o Oeste responde por 85% da 
produção paranaense, ou seja, 
são 180 mil toneladas todos os 
anos, conforme dados forneci-
dos pela Associação Brasileira 
de Piscicultura e do Sebrae/PR. 

Em 2024, o Brasil exportou 
53,8 mil toneladas de pesca-
dos, gerando uma arrecada-
ção de US$ 272,9 milhões. 
Somente de tilápia, foram 10,9 
mil toneladas, 7,6 mil tonela-
das somente do Paraná. Por 
isso mesmo, produtores para-
naenses de tilápia estão defen-
dendo medidas protecionistas 
para resguardar a produção e 
sua qualidade.

Diante da relevância dessa 
cadeia produtiva para o Brasil, 
a FAEP (Federação da Agricul-
tura do Estado do Paraná), jun-
tamente com outras entidades 
representativas, formularam 
um documento reivindicando 
ao governador do Paraná, Rati-
nho Junior, uma intervenção 
para barrar a eventual impor-
tação da tilápia. O objetivo 
principal é o de proteger os 
produtores do Paraná de uma 
provável concorrência desleal.

As principais autoridades 
do setor produtivo do Paraná 
assinam o documento, entre 
os quais o presidente interino 
da FAEP, Ágide Eduardo Mene-
guette; o secretário estadual da 
Agricultura e Abastecimento, 
Natalino Avance de Souza; o 
diretor-presidente da Agência 
de Defesa Agropecuária do 
Paraná, Otamir Cesar Martins; 
presidente da Ocepar, José 
Roberto Ricken e presidente 
da FIEP, Edson Vasconcelos.

A aquicultura é uma ati-
vidade de avanço contínuo e 
desempenha um papel pri-
mordial para a geração de 
renda e empregos, principal-
mente nas pequenas proprie-
dades rurais. O documento 
apresentado ao governador 
enfatiza que a cadeia neces-
sita de apoio comercial e pro-
teção sanitária para que seu 

Números da piscicultra
A piscicultura garante a geração de ao menos 10 mil empregos no 

Estado. Somente em Palotina, são 600 hectares de lâmina d´água e o 
mesmo montante na área de abrangência da Copacol, segundo o pre-
sidente do Sindicato Rural de Palotina. O faturamento em 2024 foi de 
R$ 2 bilhões do produto in natura, somado a R$ 1,5 bilhão em ração.

Em dezembro de 2023, o Brasil importou 25 mil quilos de tilápia do 
Vietnã, provocando reações imediatas do setor produtivo, repudiando a 
aquisição dos produtos importados. 

Importação de tilápia vai colocar em risco
sanidade e economia da cadeia produtiva

potencial seja desenvolvido 
em sua plenitude.

Na ótica do presidente inte-
rino da FAEP, Ágide Eduardo 
Meneguette, essa entrada de 
filés de tilápia no Brasil seria 
prejudicial para o setor no 
Paraná, que atravessa um 
momento favorável à expan-
são. Os riscos sanitários atribuí-
dos à importação também são 
uma preocupação iminente. 

RISCO À SANIDADE
O grande receio é com a 

Tilápia Lake Virus. Ela pode 
provocar elevada mortandade 
aos peixes de cultivo, gerando 
prejuízos significativos aos pro-
dutores. A falta de um plano de 
contingência específico para 
a TILV no Brasil, bem como 
outras doenças, tende a resul-
tar em sérios impactos sociais, 
econômicos e sanitários, na 
avaliação de Ágide Eduardo 
Meneguette.

Em entrevista concedida 
ontem à equipe de reporta-
gem do Jornal O Paraná, o pre-
sidente do Sindicato Rural de 
Palotina e longevo produtor de 
tilápias, Edmilson Zabot, disse 
que a importação de tilápias 
do Vietnã e de outros países 
coloca em risco a sanidade e a 
economia da cadeia produtiva 

do peixe no Estado. “Um quilo 
de filé de peixe proveniente 
do Vietnã, por exemplo, pode 
chegar ao Brasil entre US$ 0,03 
a US$ 0,04. Em contrapartida, 
um quilo de filé de peixe pro-
duzido no Brasil, com elevada 
qualidade, não sai pelo menos 
de R$ 32. Ou seja, vai gerar 
uma concorrência desleal e 
provocar um desestímulo geral 
no setor”, descreve Zabot. Ele 
aponta outro agravante: a tilá-
pia proveniente de fora vai se 
misturar com a brasileira nas 
gôndolas do supermercado e 
essa falta de qualidade pode 
comprometer e gerar reflexos 
no peixe produzido no Brasil.

Toda essa mobilização 
em torno do assunto ganhou 

corpo a partir de uma iniciativa 
do próprio Edmilson Zabot, 
membro do Comitê de Aquicul-
tura da FAEP. “Estive em Curi-
tiba no fim do ano passado e 
participei de audiências na 
FAEP, Adapar e com o ex-se-
cretário de Agricultura, Nor-
berto Ortigara, pedindo apoio 
para uma intervenção urgente 

nessa medida de importação”. 
Zabot se reuniu também com 
o superintendente do Ministé-
rio da Pesca no Paraná, João 
Geraldo Barros.

“Hoje, o Paraná conta com 
as duas maiores plantas frigo-
ríficas para o abate de tilápias, 
responsáveis por dominar o 
mercado norte-americano, 
extremamente exigente. 
Conseguimos entregar peixe 
fresco, dentro dos preceitos 
de biossegurança”, comenta 
Zabot. Segundo ele, o produ-
tor não tem capital próprio 
para investir e depende de 
financiamentos para garantir 
o mínimo de estrutura neces-
sária para dar vazão à ativi-
dade. “O produtor não está 
estruturado financeiramente 
para fazer frente a uma tilápia 
que vem de fora a um preço 
muito abaixo do praticado no 
mercado doméstico”.
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Show Rural: IDR-PR apresenta benefícios
da sustentabilidade na produção de grãos
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    PARANAENSE – 8ª RODADA
20h00 Cianorte x  Operário
20h00 Londrina x  Azuriz
20h00 FC Cascavel x  Andraus
20h00 Coritiba x  Rio Branco

PAULISTA – 7ª RODADA
19h30 Noroeste x  Ponte Preta
19h30 São Paulo x  Mirassol
21h35 Santos x  Botafogo

GAÚCHO – 5ª RODADA
19h00 Avenida x  Caxias
20h00 Internacional x  Brasil
21h30 São Luiz x  Pelotas
22h00 Juventude x  Grêmio

CARIOCA – 8ª RODADA
18h00 Bangu x  Boavista
19h00 Portuguesa x  Flamengo
21h30 Vasco x  Fluminense

LIBERTADORES – 1ª FASE
20h30 Nacional-PAR x  Alianza Lima

COPA DO REI – QUARTAS
17h00 Leganes x  Real Madrid

COPA DA ITÁLIA – QUARTAS
17h00 Milan x  Roma

AGENDA DE JOGOS

Melhor mandante, FC Cascavel 
encara time da ZR nesta quarta
Cascavel – Mais uma vez o FC 
Cascavel tem a chance de mos-
trar que tem bom rendimento 
dentro de casa e conquistar o 
resultado que assegure a clas-
sificação antecipada para a 
segunda fase. Nesta quarta-feira 
(5), às 20h, o aurinegro recebe o 
Andraus, time que começou bem 
o campeonato, mas que entrou 
para a zona do rebaixamento na 
última rodada.

Ao longo desta temporada 
no Estadual, já foram 10 pontos 
conquistados dentro do Está-
dio Olímpico, algo que amplia 
a confiança do elenco para o 
próximo jogo. “Temos que ter 
cuidado com equipes que estão 
nesta situação. Estudamos o 

Cascavel Futsal 
apresenta elenco
Cascavel – Será realizada na 
manhã desta quarta-feira a 
apresentação do elenco do 
Cascavel Futsal para a tem-
porada 2025. A partir das 
9h30, jogadores e comissão 
técnica serão apresentados 
para a imprensa e torcedo-
res na sede da ACIC. Até o 
momento, os nomes anun-
ciados foram os alas Jonas, 
Samuel, Russo, Lucão e Baz-
zinho, os goleiros Jackson e 
Gustavinho, além das reno-
vações de Vitinho, Paulo 
Felipe, Scheffer, Micuim, 
Zequinha, Carlão.

Na comissão técnica 
seguem o técnico Deividy 
HAdson, o auxiliar técnico 
Gilmarzinho, o preparador 
físico Serginho Santana, 
o supervisor Paulo Rocha, 
o adm Roberto França, a 
nutricionista Bruna Cec-
chele, o preparador de golei-
ros Roberto Melo, o fisiote-
rapeuta Vini Matias e o staff 
Macanhão.

Grêmio joga 
para selar 
classificação

Andraus e sabemos que é um 
time perigoso. Que vem para 
buscar ponto. Com a campanha 
que estamos fazendo, só tenho 
que fazer o convite para o torce-
dor continuar nos apoiando e 
entendendo que teremos alguns 
momentos difíceis dentro das 
partidas, mas não vai faltar luta”, 
apontou o técnico Silvio Canuto.

Para o confronto desta 
noite, mais uma vez Canuto 
deve fazer alterações pon-
tuais em dois setores do time 
de acordo com as informações 
que tem do adversário. 

ZAGUEIRO
A Serpente apresentou 

ontem o zagueiro Taison, de 

33 anos, que tem experiência 
em campeonatos estaduais 
de divisões inferiores. No 
ano passado ele atuou pela 

Porto Alegre – Enquanto 
a diretoria trabalha para 
anunciar um novo atacante, 
que deve ser Francis Amuzu, 
do Anderlecht, o time trico-
lor entra em campo nesta 
quarta-feira pensando em 
selar a classificação para a 
próxima fase do Gauchão. 
Líder do grupo A com 10 
pontos em quatro partidas 
o time está invicto e busca 
ainda mais motivação 
para encarar o Gre-Nal do 
final de semana. O adver-
sário será o Juventude, no 
Alfredo Jaconi, a partir das 
22 horas. O time de Caxias 
do Sul é o líder do grupo C 
e também pode assegurar a 
vaga em caso de vitória. 

O técnico Gustavo Quin-
teros deve mexer no meio-
-campo. Apesar do bom 
rendimento de Cristaldo no 
último sábado, Monsalve 
é quem deve ser o titular. 
Além disso, alguns titula-
res podem ser preservados 
para o clássico do fim de 
semana.

INTERNACIONAL
Passadas quatro roda-

das na competição, o Colo-
rado soma 10 pontos, com 
três vitórias, sete gols mar-
cados e dois sofridos. Nesta 
quarta-feira, o time enfrenta 
o Brasil de Pelotas, no Bei-
ra-Rio, em busca de man-
ter a melhor campanha. 
O técnico Roger Machado 
tem apostado em utilizar 
os titulares para recuperar 
o entrosamento e a mecâ-
nica de jogo. A estratégia 
também serviu para cons-
truir uma pontuação que dê 
maior tranquilidade para a 
semana Gre-Nal e o res-
tante da primeira fase. Por 
isso, vencer hoje se torna 
fundamental.

Neymar estreia? Santos defende a liderança
São Paulo – Atual líder do 
grupo A do Campeonato Pau-
lista com o mesmo número de 
pontos do Guarani, o Santos 
entra em campo nesta quarta-
-feira, às 21h35, para enfrentar 
o Botafogo pela sétima rodada. 
A grande expectativa é pela 
estreia de Neymar, apresen-
tado na semana passada e que 
tem treinado normalmente 

com o elenco. 
O mais provável é que o téc-

nico Pedro Caixinha mantenha o 
jogador no banco até o segundo 
tempo. O técnico foi expulso no 
clássico com o São Paulo e cum-
prirá suspensão.  A outra dúvida 
é com relação a Soteldo. O ata-
cante jogou com dores no último 
jogo e poderá ser poupado. Tudo 
dependerá de uma avaliação que 

Votuporanguense, pelo Pau-
lista A3, onde fez sete partidas. 
Depois, se transferiu para o 
Bagé, mas não chegou a atuar. 
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Rodrigo Alves pode ser poupado na partida desta quarta-feira no 
rodízio de atacantes e meias

Brasil garante vagas nos Jogos de Inverno
São Paulo - A pouco mais de um 
ano para os Jogos Olímpicos de 
Inverno Milão-Cortina D’Am-
pezzo 2026, o Brasil garantiu 
mais uma vaga na competição. 
Manex Silva conseguiu o índice 
técnico do esqui cross-country 
masculino no Mundial Júnior 
da modalidade em Schilpario, 
na Itália. Dessa forma, ele garan-
tiu a segunda vaga olímpica do 
Brasil na próxima Olimpíada de 
Inverno. 

A outra vaga olímpica do 
Brasil veio em agosto do ano 
passado, quando Valentino 
Caputi foi o primeiro brasileiro 

a garantir a cota básica do 
esqui alpino. A expectativa 
é que o Brasil possa ter mais 
duas vagas na modalidade, 
graças ao desempenho de 
Lucas Pinheiro Braathen nas 
Copas do Mundo da modali-
dade. Somando com possíveis 
vagas no skeleton, bobsled, 
esqui alpino feminino, sno-
wboard e patinação de velo-
cidade, a delegação brasileira 
deve ficar entre 14 e 17 atletas, 
superando o maior contin-
gente da história do país que 
foi de 13 pessoas em Sochi-
2014 na Rússia.

será feita na tarde de hoje. 

Neymar treinou e deve estrear 
esta noite
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CECM Concessões S.A.
CNPJ/MF nº 02.221.155/0001-83 - NIRE 41300015767

Ata de Reunião do Conselho de Administração
DATA, HORÁRIO E LOCAL: Em 20/01/2025, às 11h, na sede social da Companhia, localizada em Cascavel/PR, na Rua 
Paraguai, nº 605, Alto Alegre, CEP 85805-017. PRESENÇA: Participação da totalidade dos conselheiros efetivos, por meio 
de conferência telefônica. MESA: Presidente: Marcello Guidotti; e Secretário: Roberto Borges Paiva. ORDEM DO DIA: 
Deliberar sobre (i) a apreciação do pedido de renúncia apresentado pelo Diretor Superintendente da Companhia; e (ii) a 
eleição dos membros da Diretoria da Companhia. DELIBERAÇÃO: Após a leitura, análise e discussão da matéria constante 
na ordem do dia, os conselheiros da Companhia, por unanimidade de votos e sem quaisquer ressalvas, aprovaram: (i) 
consignar o pedido de renúncia apresentado, nesta data, pelo Sr. SILVIO CALDAS, ao cargo de Diretor Superintendente 
da Companhia; e (ii) por conseguinte, a eleição do Srs. RUI JUAREZ KLEIN, RG nº 106.416.777-6, CPF nº 938.683.830-34, 
como Diretor Presidente; e EDUARDO AUGUSTO ALCKMIN JACOB, RG nº 26.145.975-2 (SSP/SP), CPF nº 287.300.558-06, 
com escritório na Rodovia dos Imigrantes, km 28,5, 1º e 2º andar, Bairro Alvarenga, São Bernardo do Campo/SP, para o 
cargo de Diretor Superintendente, com mandato de 2 anos, portanto, até 20/01/2027 ou até a eleição da nova diretoria, 
o que ocorrer por último. Os Diretores ora eleitos tomarão posse mediante assinatura, no prazo legal, do competente 
termo de posse a ser lavrado no livro de atas de reuniões da Diretoria da Companhia, nos termos da legislação aplicável e 
observada a declaração, para todos os fins de direito, de não estarem incursos em nenhum dos crimes previstos em Lei, 
que possam impedi-los de exercer atividade mercantil. Os Diretores são investidos em todos os poderes e atribuições 
estipulados pela lei e pelo Estatuto Social da Companhia. O Conselho de Administração autoriza a diretoria da Companhia 
a praticar todos e quaisquer atos necessários à execução das deliberações ora aprovadas . ENCERRAMENTO: Nada mais 
havendo a tratar, a presente ata foi lida, aprovada e assinada pelos conselheiros. Cascavel, 20/01/2025. Conselheiros: 
Marcello Guidotti; Rodrigo José de Pontes Seabra Monteiro Salles; e Roberto Borges Paiva. MESA: Roberto Borges Paiva 
- Secretário. JUCEPAR - Certifico o registro em 31/01/2025 sob o nº 20250470500. Protocolo 250470500 de 31/01/2025. 
Leandro Marcos Raysel Biscaia - Secretário Geral.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA – PRESENCIAL E ONLINE
1º LEILÃO: 14 de fevereiro de 2025, às 15h00min *.

2º LEILÃO: 17 de fevereiro de 2025, às 15h00min *. (*horário de Brasília)
Carlos Alberto Fernando Santos Frazão, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 203, com escritório na Rua Hipódromo, 1.141, 6º andar, sala 66,
Centro Empresarial Santa Tereza, Mooca, São Paulo/SP, CEP: 03164-140, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele
conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo PRESENCIAL E ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos,
autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento
particular com força de escritura pública nº 0010236000, firmado em 04/06/2021, com os Fiduciantes NOELI LUIZA LUCAS BOLLIS,
maior, inscrita no CPF nº 652.626.709-20 e LUIZ BOLLIS, maior, inscrito no CPF nº 580.519.889-49, no dia 14/02/2025 em PRIMEIRO
LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 332.667,47 (trezentos e trinta e dois mil seiscentos e sessenta e sete reais e quarenta e
sete centavos), o imóvel matriculado sob nº 19.098 do Registro de Imóveis da Comarca de Marechal Cândido Rondon/PR, constituído por
“Uma construção em alvenaria para fins residenciais, com área de 90,13m² (Av.03), situada na Rua 31 de Março, nº 250, e seu respectivo
terreno urbano nº 10, da quadra nº 75, situado no Loteamento Lohmann, ampliação do quadro urbano da cidade e comarca de Marechal
Cândido Rondon/PR, com a área de 484,00m²; imóvel esse que possui as seguintes confrontações e medidas: Nordeste: Com parte do lote
urbano nº 11, numa extensão de 22,00m; Sudeste: Com o lote urbano nº 09, numa extensão de 22,00m; Sudoeste: Com a Rua Goiás, numa
extensão de 22,00m; Noroeste: Com a Rua 31 de Março, numa extensão de 22,00m”. Cadastro Municipal: 01.06.071.0322.001 (R. 02).
Venda em caráter “ad corpus” e no estado de conservação que se encontra. Consta conforme R.08 a alienação fiduciária em favor do Banco
Santander (Brasil) S/A. Imóvel ocupado. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 17/02/2025, no mesmo local,
para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 280.096,25 (duzentos e oitenta mil noventa e seis reais e
vinte e cinco centavos), nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97. O leilão presencial ocorrerá no escritório do Leiloeiro. Os interessados
em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.FrazaoLeiloes.com.br, encaminhar a documentação necessária
para liberação do cadastro 24 horas do início do leilão. Outras informações no site do Leiloeiro: www.FrazaoLeiloes.com.br.
Informações pelo tel. 11-3550-4066 (02.23486_RM_3116-04).

GM comemora 100 anos de Brasil e
anuncia cinco lançamentos em 2025

A General Motors celebrou 
seu centenário no Brasil em 
26 de janeiro de 2025, con-
solidando seu legado sólido 
e inabalável de inovação e 
traçando planos ambiciosos 
para expandir ainda mais sua 
presença no país.

A GM é a fabricante de auto-
móveis com maior tempo de 
operação contínua no país, 
enquanto a Chevrolet é a 
marca de veículos mais que-
rida pelos brasileiros.

Em uma cerimônia reali-
zada no dia 23 de janeiro, a 
GM revelou que vai expandir 
ainda mais seus investimentos 
no Brasil até 2028, diversificar 
suas áreas de negócios e lan-
çar 10 modelos eletrificados 
nos próximos anos. Além disso, 
a empresa apresentará ao 
mercado cinco novos produ-
tos ainda este ano, incluindo 
modelos inéditos com diferen-
tes tecnologias. Mais detalhes 
sobre essas ações serão com-
partilhados oportunamente.

O presidente da GM Amé-
rica do Sul, Santiago Cha-
morro, afirma que o centenário 
da GM no Brasil marca um dos 
momentos mais significativos 
de transformação em nossa 
história. “Continuaremos a 
inovar, sempre focados em ofe-
recer soluções que conectam 
as pessoas ao que realmente 
importa, de maneira mais per-
sonalizada e ágil, para aten-
der às novas demandas dos 
consumidores”.

LEGADO E INOVAÇÃO
Desde sua chegada em 

1925, quando o Brasil ainda 
vivia um período de recursos 
limitados e transporte escasso, 
a GM ajudou a modernizar a 
vida dos brasileiros. Da pri-
meira fábrica estabelecida em 
São Paulo, a GM fez do auto-
móvel um símbolo de liber-
dade e progresso.

Nos últimos 100 anos, a GM 
sempre foi líder em inovação. 
Pioneira em conforto e segu-
rança, foi a primeira a intro-
duzir carros com tetos de aço, 
vidro laminado e suspensão 
mais confortável. Na década 
de 1960, abriu o primeiro 
centro de experimentação 
local para o desenvolvimento 

Novo ciclo no Brasil
No ano passado, a GM anunciou a primeira fase de seu novo ciclo 

de investimentos para suas operações no Brasil. O valor total, que soma 
R$ 7 bilhões, será investido entre 2024 e 2028, com foco na mobilidade 
sustentável. Esse investimento inclui uma renovação completa do portfó-
lio de veículos, o desenvolvimento de tecnologias inovadoras adaptadas 
ao mercado local e a criação de novas oportunidades de negócios. As 
fábricas também passarão por melhorias que as tornarão ainda mais 
modernas, ágeis e sustentáveis.

Em 2025, a GM planeja lançar cinco novos modelos em diversos 
segmentos. Além disso, a empresa está trabalhando no desenvolvimento 
de 10 modelos inéditos eletrificados nos próximos anos para o Brasil, 
com o objetivo de fortalecer seu portfólio e oferecer opções diversifi-
cadas para os consumidores que buscam soluções de mobilidade mais 
sustentáveis e eficientes.

A empresa também conta com uma das maiores redes de conces-
sionárias do país, com quase 600 concessionárias autorizadas da Che-
vrolet. Além disso, a GM apoia milhares de fornecedores locais, muitos 
dos quais foram criados ou relocados do exterior, incentivados pelo 
programa de industrialização da GM, que continua a fomentar negócios 
e criar empregos qualificados no Brasil.

computacional de veículos, um 
marco tecnológico que ainda 
influencia a indústria local.

A GM continua liderando 
com uma agenda contínua de 
inovação: investindo em veícu-
los mais conectados, susten-
táveis e eficientes. A empresa 
está desenvolvendo carros 
cada vez mais inteligentes, 
com sistemas de propulsão 

customizados ao Brasil – 
incluindo híbridos flex-fuel iné-
ditos e elétricos –, recursos 
autônomos, conectividade 
avançada com o OnStar e veí-
culos definidos por software, 
transformando a experiência 
do consumidor.

LEGADO IMPACTANTE
Em seus 100 anos de 

atuação no Brasil, a GM pro-
duziu quase 20 milhões de 
veículos, com a Chevrolet se 
destacando como a marca de 
maior sucesso, representando 
um em cada cinco carros regis-
trados no país. A Chevrolet lan-
çou, em média, um novo pro-
duto ou geração de veículos 
a cada seis meses – um ritmo 
que nenhuma outra marca do 
setor conseguiu alcançar.

Essa trajetória de sucesso 
inclui modelos icônicos com 
mais de um milhão de unida-
des, como o Opala, Chevette, 
Corsa, Celta, S10 e Onix, que 
ajudaram o Brasil a se tornar 
o terceiro maior mercado da 
Chevrolet no mundo. Desde 
o primeiro veículo da GM, 
um furgão com carroceria de 
madeira que já trazia inova-
ções como a partida elétrica, 
a empresa sempre esteve à 
frente, oferecendo carros com 
sofisticação, conforto e dirigi-
bilidade de ponta.

Hoje, a GM continua ino-
vando, a exemplo da sua linha 

de SUVs zero-emissão com 
o Equinox EV e o Blazer EV, 
que atingem quase 500 km de 
autonomia, um feito impres-
sionante para a categoria e 
mais um exemplo do compro-
misso da GM com o futuro da 
mobilidade.

INSTALAÇÕES
A GM iniciou suas opera-

ções de fabricação no Brasil 
em 1925, em um galpão alu-
gado no bairro do Ipiranga, em 
São Paulo. Nesse ano, 2.778 
veículos foram montados, uti-
lizando componentes, em sua 
maioria, importados dos Esta-
dos Unidos.

Hoje, a empresa conta 
com uma estrutura verdadei-
ramente global, incluindo a 
exportação de desenvolvi-
mento de veículos para outros 
mercados, incubação de negó-
cios e qualificação profissional 
para futuras tecnologias, tudo 
com os mais altos padrões 
de eficiência, qualidade e 
sustentabilidade.

DIVULGAÇÃO
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CATEGORIA F-4 SÊNIOR
Pos. Piloto Cidade Pontos
1º) Eduardo Ferrari Toledo 21
2º) Luciano Conceição Cascavel 19
3º) Mailson Araújo Cascavel 17,5
4º) Maurício Zaffati Cascavel 17
5º) Josinei Máximo Cascavel 16,5
6º) Juliano M. dos Santos Cascavel 15,5
7º) Marcos Fernandes Cascavel 9
8º) Diego Gomes Cascavel 7,5
9º) Rafael Paiva Cascavel 5
10º) Edawardo Tanabe Cascavel 4,5
11º) Joelson Alves Cascavel 4
12º) Lucas Krzesinski Cascavel 3
13º) Rafael Griep Medianeira 0
14º) Cristian Reuse Toledo 0

CATEGORIA F-4 GRADUADOS
1º) Rafael Caputi Paulínia/SP 24,5
2º) Antonio Delevati S.J.do Cedro/SC 21,5
3º) Rafael Deitos Cascavel 20,5
4º) Rafael Dietrich Cascavel 18,5
5º) Davi Osachuki S.J.do Cedro/SC 18
6º) Pedro Gouveia Itaquiraí 13
7º) Lucas Cartieri Santa Rita/PY 9,5
8º) Luigi Dal Moro Golin Foz do Iguaçu 6
9º) Gustavo Verona Guaíra 3
10º) Enzo Oliveira Cascavel 2

CATEGORIA 125 PRÓ
1º) Newton Toy Maringá 21,5
2º) Fábio Martins Cascavel 21
3º) Juliano dos Santos Cascavel 18,5
4º) Edley Correa da Silva Ubiratã 16,5
5º) Rodrigo da Silva Maringá 12
6º) Denis de Oliveira Cascavel 11
7º) Joni Pires Cascavel 7
8º) Dirceu Pires Cascavel 5
9º) Newman Toy Maringá 4
10º) Gilberto Delicato Mundo Novo/MS 1
11º) Josney Mariano Cascavel 0

CATEGORIA ESCOLA
1º) Pedro Bueno Cascavel 27,5
2º) Bernado Kresta M.C.Rondon 24,5
3º) Francisco Mascarello Cascavel 19
4º) Théo Felipi de Oliveira Cascavel 18,5
5º) Leonardo de Mello Aguiar Cascavel 13
6º) Manuel Zaffari Cascavel 12,5
7º) Guilherme Dall Orsoletta Cascavel 6

CATEGORIA F-4 195
Pos. Piloto Cidade Pontos
1º) Jackson Camargo Cascavel 27,5
2º) Júnior de Paula Assis Chateaubriand 23,5
3º) Gustavo de Lucas Cascavel 23
4º) Luís Andrietti Cascavel 7

CATEGORIA F-4 NOVATOS
1º) Eduardo Noal Cascavel 29,5
2º) Jacson Camargo Cascavel 24,5
3º) Jhamys Causn de Oliveira Cascavel 18
4º) Jardel Bergmann Cascavel 17
5º) Guilherme Fiorentin Francisco Beltrão 15,5
6º) Carlos Scherer Cascavel 14,5

CATEGORIA F-4 JÚNIOR
1º) Arthur Machado Chapecó 25,5
2º) Flávio Maioli Cascavel 25
3º) Alexander Montiel Cascavel 21,5
4º) Eloisa Rodrigues Chefer Campo Mourão 16,5
5º) Miguel Dorce Peabiru 14
6º)  Arthur Fabiano Cascavel 7

CATEGORIA MIRIM
1º) Benício Frare Rodrigues C. L. Marques 26,5
2º) Luca Goulart Cascavel 23,5
3º) Enzo Sidel Cerezer S.M.do Oeste/SC 21
4º) Murilo Amaral dos Santos Cascavel 18,5
5º) Luca Gabriel de Morais Cascavel 14
6º) Heitor Parizotto Cascavel 12
7º) Nicolas Fávaro Itaquiraí 7,5

CATEGORIA CADETE
1º) Pietro Sorbara Cascavel 29,5
2º) Bernardo Felipe Brandão Cascavel 22,5
3º) Davi Lucas de Oliveira Cascavel 18,5
4º) Charles Uscocovich Cascavel 18
5º) Bernaddo Ferri Cascavel 16
6º) Miguel Ferri Tomazelli Itaquiraí/MS 12,5
7º) Tomaz Prati Sperafico Toledo 8
8º) Lorenzo Farias Cavalli Cascavel 8,5
9º) Davi Luiz Grolli Cascavel 5

CATEGORIA F-4 SUPER SÊNIOR
1º) Eduardo Ferrari Toledo 26,5
2º) Auber Miola Ciudad Del Este/PY 24,5
3º) Edwardo Tanabe Cascavel 17,5
4º) Carlos Arturo Foz do Iguaçu 12
5º) Rafael Pavia Cascavel 9

MBR terá duas etapas em Cascavel
O MBR (Marcas Brasil Racing) confirma as datas e locais do calen-

dário 2025. O campeonato com três anos de existência será disputado 
em quatro estados e cinco circuitos diferentes: duas etapas serão 
realizadas em Cascavel. O calendário é o seguinte:   de 28 a 30 de 
março, Campo Grande (MS); de 9 a 11 de maio, Cascavel (PR); de 4 a 
6 de julho, Guaporé (RS); de 8 a 10 de agosto, Potenza (MG); de 3 a 5 
de outubro, Cascavel (PR); e de 21 a 23 de novembro, Londrina (PR). 
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Sol e chuva marcam a 1ª etapa do
Metropolitano de Kart de Cascavel

Sol com calor forte no 
período da manhã, chuva tor-
rencial no meio da tarde e sol no 
fim do dia. Estas foram as variá-
veis que os 84 pilotos, 47 deles 
cascavelenses, enfrentaram 
sábado (1) na etapa de abertura 
do Campeonato Metropolitano 
de Kart de Cascavel. A prova 
foi disputada no Kartódromo 
Delci Damian, com promoção 
e organização do Automóvel 
Clube de Cascavel e supervisão 
da FPrA (Federação Paranaense 
de Automobilismo). 

Depois de duas baterias 
em cada categoria, os ven-
cedores foram Eduardo Fer-
rari (Toledo), nas categorias 
F-4 Sênior e F-4 Super Sênior; 
Rafael Caputi (Paulínia/SP), na 
F-4 Graduados; Newton Toy 
(Maringá), na 125 Pró; Pedro 
Bueno (Cascavel), na Escola; 

FOTOS: VANDERLEY SOARES/DIVULGAÇÃO

Jackson Camargo (Cascavel), 
na F-4 195; Eduardo Noal (Cas-
cavel), na F-4 Novatos; Arthur 
Machado (Chapecó), na F-4 
Júnior; Benício Frare Rodri-
gues (Capitão Leônidas Mar-
ques), na Mirim; e Pietro Sor-
bara  (Cascavel), na Cadete. 

O Metropolitano de Kart de 
Cascavel deste ano será dis-
putado em quatro etapas. A 
próxima será no dia 5 de abril 
e as outras duas nos dias 14 de 
junho e 16 de agosto.

Newton Toy (26) de Maringá, 
lutou com unhas de dentes pela 
vitória na categoria 125 Pró

Pedro Bueno é um das novas 
promessas do kart de Cascavel e 
inicia a temporada com vitória na 
categoria Escola

Rafael Caputi mostrou técnica ao 
pilotar na chuva e levou a vitória 
da categoria F-4 Graduados para 
Paulínia (SP)

O Campeonato Metropolitano de Kart de Cascavel começa com 84 pilotos na pista

 RESULTADOS DA 1ª ETAPA DO METROPOLITANO DE KART DE CASCAVEL
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IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-213224.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213198.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Nº Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213211.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
213202.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-213217.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por ape-
nas R$ 590.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.
  CI-213205.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informa-
ções F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-213212.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213208.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
213216.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213207.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-213219.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213220.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213222.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213223.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-213221.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213197.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213199.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-213200.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213201.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-213210.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-213214.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-213206.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213213.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-213196.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-213215.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213209.

Utilidade Pública

Edição 14.535

SÚMULA DE CONCESSÃO 
DE LICENÇA PRÉVIA

PZL - EMPREENDIMENTOS IMOBI-
LIÁRIOS LTDA torna público que rece-
beu do Instituto Água e Terra, a Licença 
Prévia - LP, com validade de 10/09/2026, 
para a atividade de Loteamento CHÁCA-
RA Nº 49 na Cidade de Santa Helena- PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO

PZL - EMPREENDIMENTOS IMOBI-
LIÁRIOS LTDA torna público que irá 
requerer ao Instituto Água e Terra, a Li-
cença de Instalação para a atividade de 
Loteamento a ser implantada CHÁCA-
RA Nº 49 na Cidade de Santa Helena- PR.
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Secretaria da Saúde adota novo calendário 
para contabilizar casos de dengue no Paraná
Curitiba – A partir desta ter-
ça-feira (4), a Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa) adota 
um novo calendário para con-
tabilizar os dados do Informe 
Epidemiológico de Arbovi-
roses. Agora, a avaliação do 
período epidemiológico inicia 
no dia 1º de janeiro e vai até 31 
de dezembro do mesmo ano.

Antes, no Paraná, a conta-
gem de casos confirmados, 
suspeitos e óbitos iniciava e 
finalizava entre julho de um 
ano e agosto do ano seguinte 
por conta do período sazonal 
da doença. No entanto, ocor-
reu mudança no cenário epi-
demiológico do Paraná, sendo 
registrados casos de dengue 
no ano inteiro, com, na média, 
89% dos casos notificados em 
todo o primeiro semestre, a 
partir de 2020.

A mudança também acom-
panhará a execução dos ciclos 
de pesquisa vetorial do mos-
quito Aedes aegypti e facili-
tará a compreensão e análise 
para toda a sociedade, além 
do maior alinhamento com 

o Ministério da Saúde, que 
também segue esse período 
(janeiro a dezembro).

“A dengue deixou de ser 
uma doença sazonal. É comum 
no ano inteiro, com picos de 
casos nos primeiros meses do 
ano. Estamos trabalhando em 
várias frentes e essa mudança 
trará mais clareza, com a cola-
boração de todos para que os 
dados sejam acompanhados 
e sirvam de alerta e cuidado”, 

disse o secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto.

De 1991 até 2011, as noti-
ficações e confirmações eram 
realizadas por ano/calendário 
completo ( janeiro a dezem-
bro). A partir de 2010 a conta-
gem passou a ser de julho de 
um ano até agosto do próximo 
ano (período sazonal).

De acordo com a diretora de 
Atenção e Vigilância em Saúde 
da Sesa, Maria Goretti Lopes, 

essa alteração auxilia no enten-
dimento por parte dos técnicos, 
gestores, imprensa e a popula-
ção em geral. “Poderemos dizer 
agora, que em 2025, tivemos 
2.569 casos confirmados ou que 
desde o início do ano tivemos 
um óbito, sem a necessidade de 
mencionar casos do ano ante-
rior. Esse novo calendário trará 
mais clareza e entendimento, 
com certeza”, explicou.

NOVO BOLETIM
Já com o novo calendário 

em vigor, a Coordenadoria 
Estadual de Vigilância Ambien-
tal publicou nesta terça-feira 
(4) o novo informe semanal 
da dengue. Foram registrados 
neste ano 2.569 novos casos da 
doença e um óbito. Os dados 
do atual período epidemioló-
gico, iniciado em 1º de janeiro 
de 2025, somam 15.818 noti-
ficações, 2.569 diagnósticos 
confirmados e uma morte.

O novo óbito, ocorrido em 18 
de janeiro, é de uma paciente de 
91 anos, com comorbidades, 
que residia no município de 

Jaguapitã, na 17ª Regional de 
Saúde de Londrina.

No total, 336 municípios já 
apresentaram notificações da 
doença, transmitida pelo mos-
quito Aedes aegypti, e 154 pos-
suem casos confirmados.

As regionais com os maio-
res números de casos confir-
mados neste período epide-
miológico são a 14ª Regional 
de Saúde de Paranavaí (899), 
17ª Regional de Saúde de Lon-
drina (381); 13ª Regional de 
Saúde de Cianorte (275), 12ª 
Regional de Saúde de Umua-
rama (171) e Jacarezinho (143).

ARBOVIROSES
A publicação traz ainda 

dados sobre Chikungunya e 
Zika, doenças que também 
têm como vetor o mosquito 
Aedes aegypti. No período 
atual, foram contabilizados 60 
casos confirmados de Chikun-
gunya, com um total de 263 
notificações da doença no 
Estado. No que se refere ao 
Zika Vírus, foram 5 notifica-
ções, sem casos confirmados.

Agora, a avaliação do período epidemiológico inicia no dia 1º de 
janeiro e vai até 31 de dezembro do mesmo ano
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